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議会運営委員会 会議録 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

日 時 令和２年１２月９日（水曜日） 

午前９時３０分開会，午前９時３４分閉会 

場 所 第３委員会室 

 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

日 程 

１ 開  会 

２ 委員長挨拶 

３ 議長挨拶 

４ 協議事項 

（１）陳情の取り下げについて 

（２）その他 

５ 閉  会 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席委員（６名） 

 委員長  海老原 一郎 

 副委員長 吉田 千鶴子 

 委 員  吉田 博史 

委 員  小坂 博 

 委 員  塚原 圭二 

 委 員  勝田 達也 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

欠席委員（１名） 

委 員  鈴木 一彦 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

その他出席した者 

 議 長  篠塚 昌毅 

 副議長  島岡 宏明 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

説明のため出席した者（０名） 
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――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

事務局職員出席者 

 局 長  小松澤 文雄 

 次 長  天貝 健一 

 係 長  小野 聡 

 主 査  寺嶋 克己 

 主 任  松本 裕司 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

傍聴者（０名） 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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○海老原委員長 おはようございます。それでは，ただ今より議会運営委員会を開会い

たします。傍聴はありませんね。 

（「ありません」との声あり） 

○海老原委員長 では，議長の方からご挨拶願います。 

○篠塚議長 おはようございます。コロナ第３波も，まだ続いて混乱の状況となってお

りますが，議員の皆様におかれましてはご自愛をいただきまして，感染予防対策を徹底

していただいて，１２月議会を乗り越えたいと思いますので，どうぞよろしくお願いい

たします。 

○海老原委員長 それでは，協議事項に入ります。協議事項（１）陳情の取り下げにつ

いて事務局から説明願います。 

○天貝事務局次長 資料Ｎｏ．１をお願いします。本年第３回定例会におきまして，上

程されまして，文教厚生委員会に付託され継続審査中になっております，受理番号６，

国の責任による２０人学級を目指す少人数学級の実現を求める意見書に関する陳情書，

これにつきましては，１２月２日付で提出者から取り下げの申し出があったものでござ

います。つきましては，本日の本会議において取り下げの議決を行う運びになろうかと

存じます。よろしくお願いいたします。説明は以上でございます。 

○海老原委員長 ただ今の件で，何かご意見ありますか。 

（「なし」の声あり） 

○海老原委員長 ないようですので，事務局説明のとおりとすることでよろしいでしょ

うか。 

（「異議なし」の声あり） 

○海老原委員長 それでは，説明の通りとさせていただきます。次に，その他について

何かございますか。 

○天貝事務局次長 資料Ｎｏ．２をお願いします。議員研修についてでございます。資

料１議員研修を実施する根拠につきましては，議会基本条例に規定されております議員

の政策形成及び立案の能力の向上のために行う，とされてございます。昨年度の議員研

修は，本年２月に早稲田大学マニフェスト研究部の長内先生を招へいしまして，対話で

進める議会改革と議会からの政策形成，こちらをテーマに開催されました。本年度の研

修につきましては，議長と相談させていただいておりまして，２の研修テーマ案にお示

ししましたように，（１）から（４）と４つのテーマを優先順に挙げさせていただきまし

た。（１）が自治体議会の危機管理でございまして，コロナ対策や頻発する自然災害時の

議会の役割等の内容でございます。（２）のテーマは，経験からお伝えする議員に必要な

絶対的なチカラ。内容は質問の質の向上や行政マンが唸る質問の要件等であります。（３）

のテーマは，自治体を活かす議員とはというもので，内容は市長から見た良い質問，悪

い質問，普通の質問，または，提案権・議決権の本当の活かし方等でございます。次のペ

ージ（４）のテーマは，地方交付税制度の徹底解説や予算化されやすい予算要望等でご

ざいます。研修の実施につきましては，１月から２月の期間において，コロナ禍であり

ますので，リモートでの研修になる可能性が高くなると思いますけれど，（１）から順に
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先方に打診をしまして，予算の関係もございますので，条件に合った講師に決定してま

いりたいというふうに考えてございます。説明は以上です。よろしくお願いいたします。  

○海老原委員長 ただ今の説明について，何かご質問はありますか。 

（「なし」の声あり） 

○海老原委員長 ないようですので，この件については，議長と事務局にお任せすると

いうことでよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○海老原委員長 その他，ございますか。 

（「なし」の声あり） 

○海老原委員長 それでは，以上を持ちまして議会運営委員会を閉会します。お疲れ様

でした。 


